

LA AURORA

Año I

San José de Costa Rica, A. C., martes 24 de enero de 1905

Nº 59

SUMARIO

Alejandro Steiner R. B. M.
Por la Justicia Z.
Discurso del Rey de Italia.
Prensa hispano americana... F. L. B.
Información.
Cables.....

Gerente: ROBERTO BRENES MESÉN

Alejandro Steiner

Es joven y va con paso firme por el camino del éxito.

Su talento no ha madurado aún, pero es mucha su fuerza. El plafón que acabo de ver ejecutado para decorar una sala de la mansión presidencial, revela una mano diestra. El relieve de los adornos les da un aspecto de estuco tangible, y de las cuatro figuras que aparecen en medio de una ancha mirada de cielo, hay una con tal vida que nos ha hecho recordar, por contraste, esos amorcillos gordiflones y muertos de las decoraciones corrientes.

Antes de ese plafón había conocido una pieza de cacería de ese mismo pincel. La primera impresión me causó sorpresa, y desde entonces vengo creyendo que en Alejandro Steiner tendremos un artista de primera fuerza.

ROBERTO BRENES MESÉN.

POR LA JUSTICIA

Aun para los que entramos como profanos en la mansión augusta de la Ciencia, sin ser por eso agenos á la veneración y al entusiasmo que ella despierta en los pensamientos levantados, la obra que el Ingeniero don Enrique Jiménez acaba de publicar, es digna de atención y de alta estima. En él se trata de manera que nos parece acertada y concluyente, uno de los más serios problemas higiénicos que han preocupado á los hombres entendidos del país: la desinfección de las mieles del café que, arrojadas á los ríos, producen en la actualidad daños muy graves á la población de Costa Rica.

Conocemos más de un poblado que se abastece de agua contaminada de esas mieles, en el cual reinan enfermedades semejantes á la lepra, que no es remoto reconocer por única causa esa infección inevitable.

Encontrar, pues, el medio práctico de purificar las mieles antes de arrojarlas á los ríos, es obra de estudio y de perseverancia bien notables, que no debe quedar en el silencio. Y esa obra es la que ha realizado el señor Jiménez á costa de no pocos desvelos y de ingentes sumas restadas á su escaso patrimonio de hombre de bien.

Al concurso médico científico de 1902, abierto por la Facultad de Medicina de la República, presentó don Enrique Jiménez el resultado de sus investigaciones. El Jurado respectivo lo creyó bueno y quiso someterlo á prueba para ver si en la práctica rendía las mismas ventajas que en el texto revelaba, y al efecto, nombró al señor Jiménez para poner en ejecución ese sistema. Fuertes desembolsos hubo de ocasionarle la prueba, de la cual surgió la convicción de la excelencia del trabajo, en el ánimo de las muchas personas entendidas que á los ensayos asistieron. De las demás memorias presentadas, se desentendió el Jurado y todo hacía pensar que de la señor Jiménez era la victoriosa, la mercedora del premio ofrecido en el certamen.

Sin embargo, la Facultad de Medicina no sólo ha retardado ese acto de Justicia, sino que se ha negado á reembolsar al señor Jiménez los gastos hechos en la prueba efectuada, no como autor que era de la idea — pues el Jurado que le encomendó los ensayos no sabía aún quién fuera— sino como un simple comisionado.

Es así como en nuestro país se estimula el esfuerzo perseverante de sus hombres de ciencia. Es así como se amontona el desaliento sobre los motivos vigorosos, para que depongan sus ardientes y generosos entusiasmos.

Peró un proceder tan arbitrario, no ha de quedar sancionado por la indiferencia y el

olvido. Preciso es hacer conocer de todo el país la importancia de esa obra y la trascendencia de la suprema injusticia con que han querido apagar una inteligencia privilegiada y tenaz de la cual muy buenas cosas debemos esperar en el futuro.

Hacemos á la Prensa una llamada para esta cruzada generosa. Que á la obra del señor Jiménez se opongan argumentaciones contrarias; que se le niegue en el campo de la discusión la palma conquistada; pero que no se le condene dogmáticamente en el triste silencio de la ignorancia. Y sobre todo, que se estimule á la Facultad de Medicina á no manchar su nombre con la incorrección de no pagar los gastos de la prueba mandada á hacer por su Jurado.

En cuanto á este punto, quisiéramos aconsejar al señor Jiménez la campaña judicial. Nosotros le haremos gustosos de todo corazón, esta otra campaña de la prensa.

DISCURSO DEL REY DE ITALIA

(DEL ITALIANO)

Con fe segura en el destino de la patria, saludo la primera representación nacional elegida durante mi reinado para continuar con energía siempre nueva las nobles tradiciones del Parlamento italiano.

Un acontecimiento ansiado llenó de alegría mi casa y la uníver al simpatía de todos los votos y de todos los buenos augurios demostró que la alegría de mi familia es la alegría de la nación. (Aplausos fragorosos y prolongados. Algunos de los que aplauden se vuelven al palco real. Alguien grita: "Viva la Reina". Entonces Elena, en cuyo rostro aparece un ligero sonroso, poniéndose de pie y con un gentil movimiento de cabeza dió las gracias á tan galante manifestación). Y que es indisoluble la unión entre la monarquía y el pueblo, unión que ha contribuido tanto á la fortuna de la Patria.

El nombre dado al heredero, mantendrá vivo en el corazón de los italianos el recuerdo de las virtudes de mi Padre y será augurio de que también mi hijo encontrará su felicidad en el amor del pueblo (Bien. Aplausos vivísimos). Cuando por primera vez dirigi

la palabra al Parlamento afirmé mi sólida confianza en la libertad. (Aplausos prolongados). La experiencia de estos años la ha confirmada y me ha persuadido de que sólo con la libertad se pueden resolver los poderosos problemas, planteados ante todos los pueblos, de las nuevas aspiraciones y de la nueva actitud de las fuerzas sociales. El Gobierno continuará, por lo tanto, aquella política de amplia libertad dentro de los límites de las leyes fuertemente defendidas, que encontraron tan liberal acogida en todo el país.

La nueva legislatura tendrá delante de sí como tarea primordial el asiduo cuidado de las cosas trabajadoras, atenta al fin de llevar progresivamente el género de vida y de prevenir por medio de equitativas y pacíficas resoluciones los conflictos de intereses entre el capital y el trabajo con una sabia legislación que á la lucha infencunda sustituya la cooperación de todas las clases sociales. (Aplausos)

El ardiente contraste entre el capital y el trabajo que ahora combate con la sola arma de la huelga, fuente de tantos dolores y en la cual vence únicamente el más fuerte, podrá ser resuelto con el arbitraje que asegure la victoria á la justicia y á la equidad. [Aplausos].

Así como la sociedad civil en las controversias entre los individuos ha sustituido la justicia á la fuerza, así un nuevo gran paso en la vida de la cultura hará reinar soberana la justicia en las relaciones entre las clases sociales.

A este gran progreso contribuirá poderosamente una instrucción más extensa y más conforme con las nuevas condiciones de los tiempos. A ese fin se dirigirán los cuidados de mi Gobierno y la sabia obra vuestra de legisladores.

Después de largas y laboriosas negociaciones el Gobierno ha concluido nuevos tratados comerciales con la Germania y la Suiza y el imperio Austro-Húngaro, y así se han evitado los daños de la guerra aduanera. Italia fué ahora la primera en demostrar que la corriente proteccionista dominante en el mundo no impide los acuerdos comerciales cuando los Gobiernos se dejan guiar por el sentimiento de equidad y solidaridad.

Será sometido á vuestras deliberaciones el grave problema de la reglamentación ferroviaria. En su resolución se propone el Gobierno consultar con el presupuesto del Estado los grandes intereses del comercio y de la industria y una equitativa retribución del personal afecto á tan vital servicio público. La segura compensación de

presupuesto del Estado debe ser erigicamente defendido so re todo en interés de las clases, buenos acomodadas, porque las condiciones indispensables para conseguir aquel alivio del peso de la deuda pública que podrá consentir una gran reforma tributaria.

Al tranquilo y seguro desenvolvimiento de la actividad nacional se hallan encarnados el ejército y la armada, orgullo de la patria y viviente expresión de su unidad. (Grandes aplausos.) El Gobierno procurará todos los perfeccionamientos que contribuyan a acrecentarle el poderío y a hacerlo siempre más digno del profundo afecto de que lo rodea el pueblo italiano.

Señores Senadores, Señores Diputados:

Las condiciones económicas de Italia están en evidente progreso, lo comprueban el alto valor de la renta no alcanzado antes nunca, la desaparición del agio sobre el oro, los capitales afluentes de las cajas de ahorros y de todos los bancos, el creciente movimiento comercial, el desrrollo de las industrias, el crédito sin límites de que goza el Estado.

Para conseguir tan felices condiciones ha contribuido poderosamente la paz asegurada con la sólida alianza y la sincera amistad de la que la más afectuosa demostración ha tenido lugar en Roma con la visita del Emperador de Alemania, del Rey de Inglaterra y del Presidente de la República francesa. (Aplausos)

Con Francia, Inglaterra y Suiza hemos acordado resolver mediante arbitraje toda controversia y están bien avanzados los preliminares de un acuerdo con los Estados Unidos de América y con otros países. De ese modo Italia continúa en el mundo su misión de paz.

Que pueda la obra de común acuerdo entre el Parlamento y el Gobierno, conservar, con la mayor lealtad política, una tan afortunada posición internacional, asegurar la paz y justicia sociales en el interior, conservar firmes la balanza y el crédito público y así Italia con una política de paz, de trabajo y de justicia proseguirá su glorioso camino por las vías de la civilización.

"Aplausos prolongados y gritos de Viva el Rey"

Prensa Hispano-americana

Es reciente el despertar de la prensa hispano-americana en lo que respecta á la comunión de los principios liberales, emancipadores. Se admira en buen número de periódicos del Perú, Ecuador, México y la República Argentina, especialmente, ese alboroz risueño de las conciencias y del pensamiento, que se yerguen altivas para condenar la obra de la tiranía política y de la farsa religiosa.

Ha sido digno de estudio el cambio operado en gran número de repúblicas del Nuevo Continente. Con la terminación de los alborozos, levantamientos y guerras intestinas provocadas por la ambición personal y el egoísmo, se ha abierto paso el espíritu de crítica, la investigación del pensamiento li-

bre. Son ya menos frecuentes las revueltas. Se ha logrado desviar la ola de los criterios mansos hacia un nuevo aspecto del bienestar futuro; y se ha acriminado toda simpatía por la cosa política, engrandadora de tanta monstruosidad.

La propaganda por ideales amplios, de paz definitiva, de progreso sólido y de libertad sin restricciones legales, ha hecho abandonar los prejuicios existentes, lanzando á millares de individuos por las vírgenes rutas del pensamiento sin traba y de la conciencia emancipada. Los gobiernos han ido quedando rezagados: su esfera de acción no es ya tan importante; su ministerio no inspira fanática adoración á las muchedumbres. El individualismo conciente, ha tratado de ir arrebatando privilegios á la comunidad autoritaria. Y el éxito de esta tentativa ha sido grandioso. Hoy con iguales ó parecidos gobiernos á los que tenía la América Española hace 25 años, se respira mayor bienestar material, y la libertad de la prensa es efectiva, excepto en aquellos casos en que su influencia pretenda llegar al solio presidencial ó á los cuarteles...

Revítese el movimiento periodístico contemporáneo. Su lectura producirá grata impresión á todos los que nos afanamos por la independencia de los pueblos.

Es verdad q'todavía hay más de un Nicaragua en América, pero no dudamos que se borrarán del continente, á medida que avance la ola salvadora de la revolución.

F. LORET BELLIDO.

VEASE EL AVISO

—DE—

ROBERTO SANCHEZ

INFORMACION

DESPEDIDA

Hoy se marcha del país, en su peregrinación de arte por América, la compañía dramática que tan grandes é instructivos momentos nos proporcionó en el Teatro Nacional

Lleva en su seno ese simpático grupo no pocos buenos artistas, y algunas risueñas esperanzas del arte escénico que madurarán bien pronto en el esfuerzo perseverante de sus inteligencias y en la proximidad del señor Ortega de Quintana que

tan abundante y valioso sus recursos de esarrolla en las tablas. Va también entre ellos algo bueno que es nuestro, para quien auguramos complacidos

VEASE EL AVISO

—DE—

JOAQUIN CHAVES

triumfos muy ciertos en el porvenir. Alfredo Barrot será un artista, si la indolencia no llega á emborbotar sus envidiables facultades reveladas á nuestro público.

Lleven todos un venturoso viaje, y crean que nos dejan muy sabrosos recuerdos de su paso por nuestra tierra.

EDGAR.

OFICIAL

Fomento.—Se manda cubrir de los fondos de la Sociedad Nacional de Agricultura los gastos hechos en la construcción de un silo en la finca las "Concavas" en Cartago.

Policia.—Toma posesión de la medietad del circuito 2º de la Provincia de Guanacaste el doctor don Eduardo J. Trejos.

BOLETIN JUDICIAL

Declárase sin lugar la casación pedida por el Lic. don Juan Rafael Mora Garita, como defensor de José Saborío vecino de la Uruca, en su causa por lesiones á Santiago Moreira Morales.

Remates.—En el Juzgado 1º Civil de esta provincia y en la Alcaldía 1ª de Cartago se rematarán á las 2 p. m. del 11 y á la 1 p. m. del 17 de Febrero respectivamente, un derecho de... \$105.10 proporcional á \$ 500 en que fue valorada la finca de Modesto Rojas Jara de la Uruca y un terreno cultivado perteneciente á Agustín Cerdas Cubero.

Títulos Supletorios.—Pedro Chín, chilla Fuentes y la señora Micaela Rojas Herrera piden información posesoria de un terreno situado en el cantón de Mora y de una casa sita en el cantón de Poás.

Citacion.—Ante el Juzgado 1º civil de San José, y ante la Alcaldía 2ª de Santa Bárbara oíense con un mes y tres meses de término respectivamente á los interesados en la mortuoria de Julián Sibara y Vaid y en la de Mercedes Monge García.

El nº 84 de Pandemónium — cuyo envío agradecemos — muestra el deseo que tienen sus nuevos directores por darle á esa Revista un carácter más amplio y sobre todo más nacional.

MOVIMIENTO UNIVERSAL

CABLEGRAMAS

San Petersburgo, 22.—La noche pasa en silenciosos preparativos, ayende los puentes donde los inmensos y sombríos cuadrilongos que forman las habitaciones de los industriales y las familias, hombres, mujeres y niños se preparan para marchar al palacio. Los regimientos marchan á los puentes donde tendrán lugar los primeros combates. El pueblo grita: "Fuera con los grupos políticos de unos. Un régimen constitucional libre de tales obstáculos". Esta es la única demanda del pueblo dirigida al único poder que la puede conceder, es decir, el Emperador. No se puede ocultar que la mitad de los habitantes de esta capital piden alguna

forma de representación popular en la dirección de los asuntos públicos, de otro modo destruirá al gobierno. La sospecha de que el ejército existe descontento por el incidente del Jueves no se aplica al soldado ruso, que está acuartelado en esta. La policía capturó al Padre Gupón el Jueves en su casa de habitación, pero la pronta reunión de una inmensa concurrencia en dicho punto motivó que se le pusiera en libertad antes de haber transcurrido una hora.

Hacemos la moda y hacemos el precio

Los modernos estilos americanos, como hoy se estilan en New York, y los precios increíbles á que vendemos el calzado ESTRICTAMENTE costado á mano, sólo aquí se obtienen.

Tenemos muy abiosos y ligeros, oscurecidos de lona blanca ó de color, con ó sin suelas de caucho.

El afamado betún-gra MAGNET tamaño grande: á 10 centimos leta.

Todo esto ya se sabe-donde y sólo donde **ARTAVIA**

San Petersburgo, 23.—La rebelión de los huelguistas y las manifestaciones en las varias partes de la ciudad, han dado por resultado muchos conflictos entre los huelguistas y la tropa. Hay centenaes de muertos y heridos. Un destacamento de Ulanos disparó sobre la turba haciendo 80 bajas. El padre Gupón visitando todos las insignias de su santo oficio fué herido en el brazo, pero está todavía á la cabeza de su gente. Uno de los incidentes más graves del día tuvo lugar en el puente Nicolás. Cuando avanzaron los huelguistas, la infantería que guardaba el puente bajó sus rifles negando disparar contra ellos. Los amotinados en Tassán Ostroff están botando los postes del telégrafo, construyendo barricadas. La tropa hizo tres descargas cerradas en la nevski prospect, matando á 30 é hiriendo á muchas mujeres y niños. El público está enfurecido contra los militares, arrojando piedras á los oficiales. En el conflicto que libróse en la plaza del palacio hubo 150 bajas.

A las 2 y 22 p. m. la turba y la tropa estaba en conflicto al contorno del palacio. A las 2 y 50, siendo casi irresistible la presión de la turba y no pudiendo la tropa empujar para atrás las densas masas de gente, los hizo dos descargas cerradas. Más tarde tuvo lugar un miting de los huelguistas de Ritloff en que se pronunciaron violentos discursos protestando contra la actitud adoptada por el Emperador hacia el pueblo. Estos sentimientos motivaron entusiasmas vivas de parte de los concurrentes que gritaban "Abajo la Monarquía". Murieron muchos ciudadanos en la dispersión de la turba que estuvo reunida en la plaza del palacio. Los huelguistas están organizándose para resistir con el arma en mano. Además de un subteniente de policía fué muerto un cosaco. En el distrito de Vassali Ostroff los huelguistas están construyendo enredos de alambre de púa en las calles para impedir las cargas de la caballería. Los cosacos cargaron sobre una reunión en el camino de Chewselsberg hiriendo á 30. los huelguistas trataron de forzar el puente Rvitskig. La tropa los hizo tres descargas causándoles muchas bajas. A las 3 y 30 p. m. la situación había llegado al estado de una revolución.

La tranquilidad de ayer y los días anteriores trocose en la más intensa excitación. Se está derramando mucha sangre; nadie puede prever el fin de los conflictos entre la tropa y la turba. En todas direcciones acontecen huelgas. Los huelguistas enfurecidos por la matanza de sus camaradas han perdido toda apariencia de orden que conservaban al principio de la huelga. La dificultad se ha convertido en una furiosa comuna. Los huelguistas, asados por sus caudillos ya están dispuestos a todo. Cuando los habitantes de Petersburgo despertaron esta mañana, encontraron en estado de sitio. Hace un tiempo hermoso pero muy frío. Se nota un cambio radical en el aspecto de los tempranos transeúntes. En lugar de trepar como es costumbre, las gradas de la Catedral de San Isaac, todos se dirijan lenta y silenciosamente uno por uno ó en pequeños grupos al Palacio de Invierno. Los pásopectos "Gaan Morsky" y "Neosky" tenían su normal apariencia dominguera, con la excepción que hubo menos mujeres y niños y que también hubo menos tráfico de vehículos.

Todo el día de ayer hasta media noche corrían los más extravagantes rumores. Según uno de éstos el Emperador contra el Consejo de sus ministros había resuelto presentarse en el Palacio de Invierno y escuchar personalmente á los huelguistas para exponer su posición. Sin embargo, esta mañana no hubo señal de la intención de parte de la autoridad de modificar su resolución de impedir toda reunión en el Palacio del Invierno. Ningún espectador podía notar la resolución pintada en el semblante de aquellos que se dirijan al Palacio. Ya se habían reunido varios millares en la plaza, pero fueron impedidos de penetrar en ella por la tropa montada que formaba barrera al través de cada calle. Luego las masas de gente comenzaron á adelantarse en actitud amenazante, pero los ginetes pusieron en movimiento haciéndolos retroceder en todas direcciones. A las 9 a. m. los boletines anunciaban que la época de las amenazas habíase trocado en la de guerra civil. Trascurrieron los minutos y llegaron con más frecuencia las noticias de los conflictos. Ya era evidente que no se podía esperar más que la repetición de la historia y la sofocación de los levantamientos.

San Petersburgo, 22. — á las 11 a. m. Las barricadas construidas esta noche por los huelguistas en la isla de Tansil fueron destruidas por la tropa inmediatamente después con la muerte de 30 de los defensores.

Continúa el tiroteo en Vasilí Vstroff. Susurrase que operarios se apoderaron de la fábrica de dinamita y que una fuerza de 30 á 40,000 huelguistas armados marcharon sobre la capital procedentes de Kolpino, sito á 16 millas distante.

DE PREFERENCIA

MAURO R. FERNANDEZ

—Médico y Cirujano—

Despacha de 12 m. á 3 p. m. en su oficina calle 2ª Sur, frente al Banco de Costa Rica.

LA CARPINTERIA MODERNA DE ARTURO ZÚNIGA,

situada 25 varas al Sur de la Botica Francesa se hace notar por el artístico de sus trabajos de Ebanistería y Artesón. —Los precios económicos. Se tornea cualquier trabajo por difícil que sea.

Se añilan serruchos á cualquier hora que lleguen.

HECHOS, NO PALABRAS

HACE cuatro años, con dos operarios hacíamos 20 pares de calzado por semana; hoy somos 52 los trabajadores que de "La Democracia" vivimos, y hacemos, por término medio, 360 pares semanalmente, y la demanda se extiende cada día más y así aumentará el personal.

POR QUÉ?

No seremos nosotros quienes lo digamos. Respondan los clientes de ARTAVIA y lo confirman sus fibres.

Una casa

Vende por encargo, en condiciones muy ventajosas, una casa situada en punto céntrico de esta ciudad; tiene un departamento aparente para negocio de comercio.

Dará pormenores J. R. MATA.

AVISOS ECONOMICOS

DOS MUJERES jóvenes podrán hallar ocupación como aprendices en el manejo de las máquinas de la fábrica de camisetas de punto. Informes en los bajos de la casa de señora vda. de Linares, Avenida 2 E.

ZAPATERIAS

Gran tienda de Calzado de Roberto Sánchez. Venta de materiales al lado de La Ciudad de Londres recientemente establecido, es el que más barato vende y el que ofrece mejores garantías, cuenta con muy buenos operarios todos peritos en la materia. Tiene sucursal en el centro del Mercado. Libre de porte á las demás poblaciones de la República. Esmero y prontitud en el despacho. Visítalo el establecimiento y os convencereis del trato afable y correcto del señor Sánchez.

LA ZAPATERIA de Juan Bautista NIGRO, situada en la Avenida Central O. frente á la Librería de Lehmann, tiene á disposición de sus numerosos clientes buen gusto en el trabajo y excelentes materiales. Se recomienda el exacto cumplimiento en los compromisos contraídos.

ZAPATERIA ITALIANA de Antonio Caboni, 4ª Avenida Oeste y 18 Norte. Depósito permanente al por mayor y al menudeo de todos los materiales; todo nuevo y barato; agilidad y osconveniencia; importación directa.

LA ZAPATERIA de Ramón Soto, situada en la esquina opuesta al Carmen, calle central N. posee ormas elegantes y cuenta con un grupo de operarios competentes. Los precios son módicos y los trabajos se hacen á satisfacción de los clientes.

HIGINIO CARMONA. Zapatería de fama por la prontitud y el esmero en los trabajos, así como por la oultura del trato. Los precios alcanzan de \$ 3-50 á \$ 8-00 el par. Hay calzado para niños, caballeros y señoras.

Ofrece variedad en los materiales exacto cumplimiento en los encargos.

LA REPUBLICANA Zapatería de Elías Calderón G., situada en la calle 6ª Norte, frente al Mercado, contigua al despacho de los doctores Rucavado.

Esta acreditada Zapatería cuenta siempre con un completo y variado surtido de calzado, que vende por docenas á al menudeo, á precios de situación. Calzado á la medida, y gusto del cliente y á precios con ven cionales. Puntualidad en la entrega y esmero en el trabajo. Venta diaria de calzado en el Mercado.

CARPINTERIAS

LA CARPINTERIA de don Joaquín Chaves, cuenta con los más competentes operarios y excelentes maderas. Garantiza la solidez y el esmero y da exacto cumplimiento á los encargos. Está situada en la Avenida central, O. frente al almacén de don Juan John.

TIENDAS

LA VALENCIANA de los hermanos Madrigal es una tienda bien surtida en donde los clientes hallarán bordados, encajes, pasamanerías, cuellos, géneros para pecheras, corsets higiénicos, medias para señoras, calcetines, hilo y seda de colores y un magnífico surtido de muñecas. Está situada en el mercado.

TINTORERIAS

JOSÉ VICENTE PERALTA teñidor, trabaja en la famosa tintorería de Carlos Peralta padre, al Sur del Colegio de Señoritas.

HERRERIAS

AVISO AL PUBLICO que me hago cargo de todo trabajo concerniente al ramo de herrería, garantizando mis trabajos. —Se me encuentra en el acreditado taller de Emilio Navarro, situado 25 varas al Este de la Pulpería del Norte. —Precios al alcance de todos y cumplimiento en los compromisos.

JOSE HERNANDEZ.

Almacenes

LA GRAN VIA. Gran almacén de conservas y licores.

Agencias y Comisiones

EDUARDO MAROTO tiene para vender "Siempre barato Siempre de lance". —Escritorios Mesas de diferentes clases Camas de niño, de una sola persona, de matrimonio. Canas. 1 juego de dormitorio completo Máquinas de coses Máquinas de escribir Remington Loza de mesa Cristalerías, gran surtido de tinas para café, te, chocolate, caldo, etc., armarios para ropa, para cocina, para comedor, mesas de noche, colchonería. Agencia de la jardinería de fama "Adelina". Comisiones y agencias en general. Local: 75 varas al Oeste de la tienda de Alfaro, Parque Central.

HOTELES

HOTEL Y RESTAURANT CENTRAL DE GUSTAVO BONI F., ANTES DE CAVALLINI. El mejor establecimiento en su género de la capital, ha vuelto á sus primitivos tiempos de confort y buen servicio. Por su variedad en las comidas es el más propio para pensionistas y por la actividad y buen trato en el servicio mejor para transeúntes. CENAS TODAS LAS NOCHES. Banquetes y comidas para familias. Cantina profusamente surtida.

El propietario, GUSTAVO BONI, oirá con gusto toda observación que haga el mejor servicio le para cualquier que desee sus clientes. No olvidar que es el mejor restaurant de la ciudad y que se halla al paso del tranvía.

ALQUILERES

SE ALQUILAN dos cuartos amueblados y con luz eléctrica en sitio céntrico. Doscientas varas de la línea del Tranvía. —Casa de alto. Informes en esta Redacción.

BARBERIAS

BASILIO PANIAGUA, Barbero.—Trabaja frente á la Botica del Comercio. Calle Central Sur.

SIROPERIAS

LA CONSTANCIA. Fábrica de cerveza, siropes, gotas amargas y rompopo. Todo se vende garantizado. Tengo una buena colección de libros de leyes, que vendo á mitad del precio. Calle 6ª Sur, frente á la oficina de don Luis Cruz M.

La máquina de escribir

OLIVER

Es la única de escritura visible, de rapidez nunca igualada, y de construcción perfecta. Es de pequeño volumen, y portátil, su peso es de 20 libras. Escritura en colores.—Dibujos.

Agente en Costa Rica,

WALTER J. FORD

CERVECERIA

TRAUBE

LAGER BEER

CERVEZA NEGRA MARCA — ESTRELLA

BEST STOUT PORTER

DINERO

SE OFRECEN de 1,000 al 1 070 mensual, hipoteca á satisfacción; en esta oficina se darán informes.

EL que quiera colocar bien su dinero, y que le produzca una buena renta, que me compre cuatro casas que poseo en esta ciudad en la Avenida 8ª 150 varas al Oeste de Pedro Hurtado.

FELIPE CARMONA.

CON GARANTÍA hipotecaria en partidas que no pasen de quinientos colones á bajo tipo de interés.

Informes en la oficina de don Manuel Coto Fernández.

DO YOU WEAR THE ARTAVIA'S SHOES?

You will see them everywhere, and they are sent, post free, to any part of this contry.



San José,
Costa Rica,
P. O. Box 179
Limon Agency.
"ARTAVIA'S"

FABRICAS

EN LA FABRICA DE CAMISAS Y CALZONCILLOS de punto de algodón y lana se fabrican estas piezas de ropa interior á la medida y al gusto de los clientes. Se hacen para caballeros, señoras y niños del color y la forma que gusten. Se reciben las órdenes en el apartado 451 ó en los bajos de la casa de habitación de la viuda de Linares.

ALQUILERES

POR largo ó corto tiempo, se ofrece en alquiler la comoda casa de habitación que ocupa la parte alta del local en que tienen su almacén de comercio T. Assman & Cª en esta ciudad.

Referencias en la oficina de don Manuel Coto Fernández.

COMPRAS Y VENTAS

PARA VERANEAR EN ALAJUELA, alquila una casa Teresa de Fonseca.

LINEA HAMBURGUESA-AMERICANA SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta conocida Línea que hacen el tráfico entre New York y Puerto Limón son los siguientes:

"SIBERIA", "ALLEGHANY", "SARNIA", "ALTAI"

Zarpan de Limón cada lunes

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera.

Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA" "SARNIA" y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito en su oficina, Avenida Central, frente al Hotel Imperial. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la estación del ferrocarril los pasajeros para darles sus billetes.

JOHN M. KEITH,
Representante

San José.

Si queréis comprar bueno y barato acudid siempre á

La pulpería del Carmen

EL AGUILA DE ORO

donde hallaréis siempre un surtido fresco y variado de toda clase de mercaderías.

Especialidad en los famosos cocktails nacionales y en exquisitos vinos de mesa al ínfimo precio de 60 centavos la botella. ¡Servicio esmerado!

IMPRENTA DE LA AURORA